



Número 29 - Zamora 7 de enero de 1950 COLABORACION LOGOS Prohibida la reproducción

ENTRAMOS EN EL AÑO 1950 CON UN CAMPO BIEN NACIDO, SANO y COLMADO de PROMESAS

Recuperación de las siembras tras la pausa impuesta por las bajas temperaturas

MISCELÁNEA agrícola

¡A CALATAYUD, POR JAMON!

SI VAS A CALATAYUD Y SIN JAMONES REGRESAS, NO ME DIGAS MAS, AMIGO, ¡TU NO TIENES DOS PESETAS!

Los versos serán malos, pero encierran una verdad, grande como el templo de la Pilarica. Si señor; en Calatayud ha bajado tanto el precio del jamón, que merece la pena hacer un viajecito a la capital bilbiliana para abastecerse de tan nutritivo artículo, que no diremos que esté al alcance de todas las fortunas, pero ello no deja de constituir un sintoma de cómo van abriéndose fisuras en el macizo frente de la carestía.

Cultivos y Cosechas

Permanece todavía el alegre ambiente navideño en nuestro lugar de trabajo cuando nos disponemos a escribir esta última crónica de 1949, referida a la situación de los campos españoles en el momento de transición del año viejo al año nuevo. En los hogares labradores la conmemoración de la Natividad del Señor ha sido feliz, porque de la campaña no trascendían recelos ni inquietudes, siquiera tengamos que señalar alguna excepción, como la de los agricultores de la comarca de Cinco Villas, en Aragón, en donde si es cierto que la temeraria se encuentra muy avanzada, no ha sido posible ponerla remate todavía por no disponer de la semilla necesaria. Existen, no obstante fundadas esperanzas de que en nuestras próximas impresiones podamos consignar que también allí está concluida la siembra e incluso ampliada la superficie de años anteriores, porque autoridades y labradores han concertado sus esfuerzos para superar todas las dificultades. Hecha esta salvada, existen motivos bien fundados para ese íntimo regocijo que en términos generales se aprecia en los medios campesinos al considerar el estado de los campos. En términos generales, las siembras están en avanzado período de germinación en unas partes, y bien nacidas en las demás, sana y vigorosa la planta. De zonas manchegas señaladas ya el año pasado por estas mismas fechas, con el estigma asolador de la sequía, se nos dice ahora: "Todo el campo parece una bendición del cielo. En realidad una bendición ha sido el temporal de agua y nieve caído los días 13 y 14 de diciembre, diluida rápidamente por una temperatura blanca con nieblas muy densas". En casi todo el suelo e pañal los beneficios efectos de ese mismo temporal han sido idénticos. Lluvia, primero heladas después, y a continuación una buena capa de nieve que se licuó lenta y persistentemente hasta su total

desaparición, de manera que la humedad ha suavizado el campo de acción de la raíz primaria y de las adventicias de las plantas, dotándolas de los elementos indispensables para favorecer el desarrollo del maravilloso organismo vegetal. Hasta esa zona suoriental de Alicante, Murcia y Almería, que ordinariamente sufre los efectos de las largas calmas atmosféricas africanas por su proximidad a la costa Norte de dicho continente, y la influencia de sus secos vientos que a causa de la corta distancia que han de recorrer no tienen tiempo de refrescarse con las evaporaciones marinas; hasta esa zona, repetimos, llegó también el

(Pasa a la página cuarta)

Ferias y Mercados

Debilidad en los precios del vacuno de producción en la Montaña

La nota del día continúa siendo la animación en el mercado del mular joven

Bastante desanimación en lo referente al lanar

Después de la interrupción parcial de ferias y mercados debido al mal tiempo, unas y otros recobran cierta animación, pero en casi todas partes se aprecia la influencia que ejerce el buen estado de los pastizales. Se traduce esta circunstancia en el retraimiento de la oferta en cuanto se refiere al ganado lanar porque cuesta poco o nada el sostenimiento o en la animación de la demanda en lo que atañe al mular joven para el cual es la hierba un gran elemento de sostenimiento y aún de recuperación, lo que quiere decir que a base de tal alimentación puede llegar, mejorando y lustroso, a las ferias de primavera con un tanto por ciento muy interesante de mejora sobre su valor actual. Este cálculo siempre está sujeto a error, pero la verdad es que en la actualidad no es mucho, lo que se arriesga por parte de los tratantes al hacer esa composición de lugar.

cino: cebones de 100 kilos en adelante, de 15'50 a 18'50 pesetas kilo, según clase y raza; lechones hasta 300 pesetas.

Vitoria

Mercado del día 22--- Concurrieron pocos bueyes a este mercado, debido a no haberse arreglado todavía totalmente el asunto de la importación de dicha clase de ganado de Galicia. No obstante fueron presentadas algunas reses procedentes de dicha región, pero su número ha estado bastante por bajo de lo normal. Fueron vendidos 50 a la región vasco-navarra y 25 a la provincia de Alava. Los precios siguen sostenidos, oscilando entre 8.000 y 16.000 pesetas la pareja. Cerdos; esta sección estuvo muy animada. Concurrieron unos 1.200 ejemplares que fueron vendidos a las provincias de Vizcaya, Burgos, Zaragoza, Soria, Valladolid, Logroño, Avila y pequeñas partidas de cinco a seis cabezas a Segovia, Castellón, Albacete y Palencia. Asimismo se vendieron para la provincia algunos ejemplares a media ceba, para engorde. Los precios se diferenciaron poco de los que rigieron en anteriores mercados. Valieron de 60 a 100 duros los de dos meses; de 400 a 600 pesetas los de tres meses, y de 500 a 700 pesetas los de cuatro a cinco meses. También se vendieron, para la industrialización, 46 cabezas a 20 pesetas kilo al vivo.

Con relación al mercado del día 15 puede decirse que no se celebró, debido a las nieves. Estas hicieron que fuese muy escasa la concurrencia de ganados. Por la misma razón fué mínima la asistencia de compradores.

FIRMEZA DE PRECIOS EN EL MERCADO HUEVERO

La peste aviar se sostiene en la provincia de Burgos

Varias veces nos hemos referido a un foco de peste aviar que desde hace bastante tiempo se registra en la comarca de Villalirán de los Infantes y cuando ya lo considerábamos extinguido, como ha ocurrido felizmente en casi la totalidad del territorio nacional, se nos comunica que en aquella provincia han quedado suspendidos los mercados de aves, debido a la enfermedad en cuestión. Quede esta referencia como un S. O. S. de la población alada a la ciencia veterinaria para que acuda con presteza a combatir el azote que tantos millones de aves ha costado a España... y que puede volver a costarla si no se liquida fulminantemente cualquier brote de esa aniquiladora enfermedad de las ponedoras. Entre tanto, el mercado huevero no registra oscilaciones notables

en lo que a precios se refiere, pese a los días navideños, pasados los cuales debe iniciarse la curva de descenso de las cotizaciones. Los precios que regían alrededor de Navidad eran los siguientes: VILLAQUIRAN (Burgos). De 28 a 29 pesetas docena. MIRANDA DE EBRO. 28. ALAVA (provincia), 26 capital. 30. TORRELAVEGA: de 30 a 32. EXTREMADURA: estabilidad en los precios. LA MANCHA: después de dos semanas de gran escasez de huevos, han vuelto a salir al mercado al precio de 31 y 32 pesetas, según clase y tamaño. Hay ya disponibilidades tanto en el mercado como en el comercio. AVILA: de 30 a 32 pesetas, creyéndose que ha alcanzado su precio tope.

(COLABORACION LOCOS - Prohibida la reproducción).

Generalización de la recogida de aceituna Se mantienen las buenas impresiones acerca de la cosecha oleícola

En estos instantes en que la recogida de la aceituna se está generalizando en todo el país, pueden mejorarse en algunos grados las impresiones que tenemos publicadas acerca de la buena cosecha de aceite presentada en España. No se han registrado bajas temperaturas con la persistencia necesaria para dañar al fruto y, por el contrario las lluvias o las nieves caídas, acompañadas o inmediatamente seguidas por un ambiente suave, casi otoñal, han facilitado la excelente sazón de la oliva. La recogida quedó interrumpida unos días durante las últimas nevadas y los fríos de que fueron precedidas, pero en seguida se reanudaron a gran ritmo dichos trabajos. Los últimos informes procedentes de la gran zona olivera de Córdoba dan cuenta de que reina, en general, franco contento, acentuándose las impresiones de gran cosecha en el sur de la provincia. Incluso en la zona olivera de Avila esperan una producción extraordinaria, existiendo pocos precedentes por lo que toca a su abundancia, hasta el punto de que en la comarca conocida por "El Barranco", las ramas de los olivos se hallan tan sobrecargadas que ofrecen la sensación de que van a desgajarse.

(COLABORACION LOCOS - Prohibida la reproducción).

AGRICULTOR: Lea todas las semanas LA HACIENDA

GANADERIA Y PASTOS

Abunda la oferta de ganado porcino cebado en montanera Empiezan a salir expediciones para las provincias de centro, norte y levante

Los precios oscilan entre 135 y 300 ptas. la arroba, según regiones



Finalizada en unas zonas la montanera y muy avanzado su aprovechamiento en las restantes masas arbóreas belloterías, se aprecia ya en cualquier región de España la llegada de porcinos cebados de aquella procedencia en importantes expediciones transportadas por vía férrea y por carretera.

Ni una tilde hemos de modificar de nuestras precedentes informaciones en el sentido de que habrían de salir de las dehesas salmantinas, extremeñas andaluzas, manchegas, etc., cientos de miles de ejemplares porcinos bien medidos en arrobas, con destino a la industria chacinera o para matanzas familiares. La prueba es que la oferta está agolándose, pero resulta curioso el hecho de que ello influya en los precios en el sentido de presionarlos hacia abajo, pues por el contrario las cotizaciones presentan cierta firmeza e incluso alguna tendencia alcista, según regiones. Este hecho está explicado por la siguiente circunstancia: Si bien es cierto que casi la totalidad del ganado cebado por el sistema de montanera ha alcanzado el peso apropiado para ser sacrificado, los criadores no tienen mucha prisa en desprenderse del ganado porque, según nuestras noticias, ha sido reco-

gida mucha bellota que se utiliza en completar la ceba o en sostener a los ejemplares ya cebados si se considera conveniente escalar la oferta. Así ocurre en Córdoba y en otras provincias.

He aquí el estado de los precios, según regiones, sistema de ceba y clase de ganado, en la última decena de diciembre.

La Mancha

Abundan las partidas procedentes de montera, pagándose a 15 pesetas. También se hacen operaciones a 14,50. Existe la impresión de que bajará algo el cebón en cuanto la carne de lechal empiece a salir al mercado.

Extremadura

En cerdos de hasta diez arrobas de peso, en la comarca de Villanueva de la Serena, rigen precios de 135 a 150 pesetas arroba cotizándose a 10 y 15 pesetas más en arroba los ejemplares de mayor peso que el indicado. En las ferias de Trujillo y Zorita (Cáceres) y en la de Don Benito (Badajoz), las cotizaciones oscilaron alrededor de 175 pesetas arroba, con mucha oferta.

Torrelavega

El cebón se cotiza a 300 pesetas arroba.

Córdoba

Ligera alza en los precios pese a la mucha oferta. Se paga la arroba a 160 pesetas.

Zamora

El precio del porcino cebado oscila entre 15,50 y 18 pesetas kilo, según clase y peso, correspondiendo la cifra más elevada a la raza blanca.

Avila

Precios sostenidos entre 32 y 35 duros arroba, mostrando muy activa la demanda. El ganado de montanera está ya en el mercado.

¿Hacia una invernada como la de 1946-47

Excelente situación en el Mediodía

Hasta en los parajes próximos a la vertiente septentrional del Guadarrama el estado de los herbazales, por su verdor y su lozanía, nos hace evocar avanzados días primaverales. Y citamos los parajes en cuestión por figurar entre los más fríos de España, dada su altitud y situación. No es extremo, por tanto, que desde las tierras cordobesas se nos diga que los pastizales aparecen constelados de florecillas silvestres y que en las demás regiones meridionales predomine un ambiente del más justificado optimismo. He aquí esas impresiones:

Córdoba

Es magnífico el estado de los pastos, que se muestran abundantes y con tonalidades primaverales.

Extremadura

Los pastos se hallan en perfecto estado y la ganadería sin novedad.

La Mancha

Los pastos están muy bien. La ganadería sigue dando la partera un poco despacio. En cambio, en el sur de Toledo va más adelantada, como lo revela el hecho de que aparezcan por tierras manchegas muchas partidas de queso, lo cual es consecuencia de que se ha iniciado el "deguello" de crías.

Avila y Segovia

Un poco se resistieron los herbazales con las heladas, pero hoy ya es mejor la situación de aquellos que antes del temporal. La ganadería se halla en buenas condiciones, creyéndose que saldrá muy bien de la invernada, a no ser que ésta adopte un cariz francamente adverso, pero siempre podrá contarse con que el ganado pueda sostenerse bien, debido a que hasta ahora se ha gastado poco con el mismo, contrariamente a lo sucedido en años anteriores por esta época en que va se había consumido la mayor parte de los pienso.

Comarcas centrales de Burgos

La ganadería se defendió muy bien con los pastos hasta la semana de nevadas y fríos, pero con posterioridad ha mejorado la situación de aquellos.

Alava

La especie lanar sigue engordando y comienza con muy buen tono la paridera.

Santander

Los pastizales siguen sin novedad.

Tal es, a grandes rasgos, (Pasa a la página 4.)



Subasta de caminos vecinales por más de dos millones de pesetas

Obras recibidas por más de 800.000 Labor de la Diputación provincial en el año 1949

La excelentísima Diputación provincial tuvo que luchar durante el año 1949 con los mismos problemas económicos que sobre ella pesan desde que fueron suprimidas las más importantes fuentes de ingreso con que contaba. Sin embargo, dentro de esta estrechez, ha seguido atendiendo a todos los servicios a ella encomendados.

Entre las realizaciones más importantes del pasado año, figuran las que se refieren a caminos vecinales. Las subastas efectuadas alcanzaron un montante de dos millones ochocientos mil pesetas, afectando a una longitud total de dieciséis kilómetros repartidos entre los siguientes caminos: De Alcañices a Riofrio (trozo segundo de Barclanos a Rabanales); de San Justo al Mercado del Puente; de Rosinos de la Requejada a Palacios; de Santa Clara de Avedillo a Corrales; y reconstrucción del Puente de Mózar sobre el río Ter (Benavente).

Por otra parte, las obras de caminos recibidas o terminadas, fueron las siguientes: Camino vecinal de Villabrazo a la carretera de Madrid a La Coruña; Villanazar a la carretera de Benavente a Fonfria; Zamora Almaraz (trozo tercero); Otero de Sanabria a la carretera de Puebla a Sobradelo; Quintanilla de Urz a Cunqueña de Vidriales; y Villanueva de Azoague a la carretera de Benavente a Mombuey.

Las obras de reparación adjudicadas mediante destajos, afectan a los caminos de San Miguel de la Ribera a la carretera de Zamora Fuentesauco; de Santa Eulalia de Tábara a Morales de Tábara; de Zamora a Almaraz, kilómetros 1 al 9; de Benavente a Morales del Rey, kilómetros 1 al 8; de San Pedro de Ceque a Camarzana de Tera; y de Zamora a Almaraz mediante riego asfáltico en los dos primeros kilómetros.

Mientras que las reparaciones recibidas fueron las efectuadas en los caminos de Aspariego a Piedrahíta; de Santibáñez de Vidriales a Junquera de Tera; de Ferreras de Abajo a Villaveza de Valverde; de Villaiba de la Lampreana a Torres del Carrizal; de la carretera de Villascastin-Vigo a Cionol por Villardievros; de Santa Cristina a Villaveza de Valverde; de Clonal a Palacios de Sanabria; de Fuentelapeña a la carretera de Valladolid-Salamanca; de la Hiniesta a Carbajales; de Santa Eulalia de Tábara a Moruela de Tábara y de Benavente a Morales del Rey, kilómetros 1 al 8. En estas obras de reparación se invirtieron más de ochenta millones de pesetas.

En este mismo capítulo de obras tenemos que consignar también la adjudicación de los concursos

para la instalación de calefacción elevadores y depósitos de acumuladores de producción de agua caliente para el nuevo Hospital provincial, por un presupuesto de un millón seiscientos mil pesetas, obras que se llevarán a cabo en este año.

A finales de 1949 se aprobó el proyecto de reforma y ampliación del Hogar provincial. Ya ha aparecido en el "Boletín Oficial del Estado" el correspondiente anuncio de subasta de las obras que comprenden un pabellón de dormitorios y los porches. Asimismo se ha anunciado la elevación de un piso sobre los talleres actuales destinados a clases de primera enseñanza, música, biblioteca y recreo cubierto.

En este año se realizarán importantes obras internas en el Hogar para dejar libres las columnas del patio, tan prócer y severo, de las piedras que tienen adosadas y que le restan belleza.

En el aspecto cultural merece especial mención el convenio entre el Estado y la Diputación para la construcción de edificios escolares en la provincia con viviendas para los señores maestros, habiéndose confeccionado un plan que importará más de veinte millones de pesetas. Para el curso 1949-50 la Diputación concedió numerosas becas, consistentes en el pago de libros; pensión por residencia de estudiantes que cursan estudio de bachillerato, de Magisterio, universitarios y en Escuelas Especiales y Seminarios.

Y vamos a terminar esta breve reseña de actividades refiriéndonos a la extraordinaria labor benéfica desarrollada por la Diputación atendiendo a los enfermos pobres en sus establecimientos hospitalarios de Zamora, Benavente y Toro.

Los aviones acaban con la familia del mariscal del Aire, Tedder

LINCOLN (Inglaterra).—El joven cadete de las fuerzas aéreas inglesas, Hamilton Black, hijo de mariscal de Aire Lord Tedder, ha resultado muerto cuando el avión en que viajaba solo hizo explosión en el aire, cerca de Lincoln. Su muerte ha significado un duro golpe para el mariscal, ya que anteriormente otros dos miembros de su familia perecieron víctimas de otros tantos accidentes aéreos. En 1945 la esposa de lord Tedder y madre de Hamilton, resultó muerta en el Oriente Me-

diario saludó. Se retrojó en el sillón, dejó los lentes sobre la carpeta y habló con cierto fastidio:

—Más de una vez he ojeado esas fantasías que en fecha como la de hoy escriben algunos articulistas fingiendo para ustedes una realidad física; pero no creo que pudiera ser verdad.

El Año hizo un mohín.

—No negará —dijo— que los hombres sienten, en efecto, nuestra aparición como algo físico. ¿Qué más da que estemos dentro o fuera de ellos, en las células cerebrales o apoyados en su mesa de trabajo, como estoy yo? Somos, y eso es lo que importa.

—Bien, y... ¿qué debo hacer? Discúlpeme, pero no estoy acostumbrado a dialogar con aparecidos. Supongo que vendrá usted a confiarme esas aburridas declaraciones que suelen transcribir los reporteros. ¿He de preguntarle cuáles son sus propósitos para los trescientos sesenta y cinco días que durará su vida?

—No. Quizá esa actitud conviniere a otros años, antecesores míos, y quizá vuelva a convenir. Pero yo estoy aquí en el umbral de mis minutos para ser quien

Taxis soberbios y conductores desvergonzados en Buenos Aires

El Sindicato tomará serias medidas contra ellos

BUENOS AIRES, 6.—(Crónica de nuestro correspondiente).

A directiva del Sindicato de conductores de taxis, se ha reunido para examinar un serio problema: el que se deriva de la conducta de sus afiliados con el público. Preside la reunión un chófer que por sus méritos sindicales por lo mucho que ha hecho en favor del gremio, ha llegado a diputado nacional. Es don José Astorgano, un hombre sencillo y rudo, cuya campearía se ha hecho famosa en las sesiones del Parlamento.

Y el Sindicato ha publicado una nota en los periódicos haciendo saber que ha tomado medidas "para fiscalizar—dice—las actividades de los malos elementos que cometen abusos contra el público".

En efecto, Buenos Aires tiene unos taxis soberbios y unos conductores detestables, no por su pericia sino por sus modos. Ha hecho muy bien la directiva en tomar esas medidas, porque ya no son unos pocos los recusables sino un porcentaje exagerado. Casi, casi cuando va a tomar uno un taxi mira más la cara del chófer que el vehículo. Casi todos preferimos a los hombres maduros que suelen ser más educados y procedentes. Y librenos Dios de esos taxistas jovencitos, con el bigote recortado, ondas en el cabello, y otros detalles aprendidos en la universidad cinematográfica.

Yo que soy un hombre prudente incapaz de molestar a un trabajador que está cumpliendo su misión, me he visto envuelto más de una vez en incidentes personales y no hace muchos meses, en uno grave en el que el conductor paró el coche, bajó del pescante y me abrió la puerta diciéndome que bajara a pegarme con él. Todo se lo dijo él y poco a poco fué armando el barullo hasta llegar a tal situación

Los elementos responsables del gremio no dicen el motivo que les ha impulsado a esta reunión pero todo el mundo se lo figura. En pocos días han ocurrido dos graves sucesos en la ciudad, y no con taxistas, pero sí con gente del gremio, con conductores de colectivos, lo que en España llamaríamos autobuses, los cuales son muy parecidos en la conducta a los que dirigen los taxímetros. El primero de estos sucesos ocurrió hace unos días. El chófer se distraía haciendo juegos malabares con el volante—iban por una zona alejada del centro—y el vehículo daba unas sacudidas que ponían en peligro la vida de los viajeros. Uno de

ellos, un joven que iba con su esposa, le rogó correctamente que pusiera cuidado. La contestación del chófer fué parar el vehículo, agarrar el aparato de hierro donde van los billetes y golpear con él al viajero hasta hacerle perder el conocimiento. Como la esposa protestara, le aplicó a ella otro golpe y cayó desmayada. Sacó del auto a los dos y reemprendió la marcha. Al herido le asistieron en el hospital de heridas graves. Y los demás viajeros... se callaron. Un salvaje logra a veces producir el efecto psicológico de contener a un núcleo que lanzado sobre él podría devorarlo. La noticia publicada en los periódicos en términos violentísimos para el agresor, produjo a las cuarenta y ocho horas su primera consecuencia. Otro colectivo iba por la calle y de pronto se averió el motor. Como es costumbre en estos casos, los viajeros descendieron para tomar con el mismo billete el primer coche que pasara por la misma línea. Pero por lo visto, ante el comentario que hacían, el conductor agarró, como su compañero del suceso precedente, una palanca de hierro para atacar a la clientela. La publicidad que había tenido la agresión de dos días antes movilizó a todos los viajeros, los cuales le dieron una paliza de que hubo que curarle en el hospital.

Como se comprenderá, esta situación no podía prolongarse, y ha sido el propio Sindicato el que ha tomado por su cuenta el arreglo. El chefferismo portafolio necesita una limpieza a fondo. Es menester que todos los conductores sean como esos viejos taxistas, casi todos gallegos, y no es pasión española sino justicia lo que me induce al elogio de estos antiguos servidores de la ciudad. Estos gallegos que, en vez de bravuconerías, le cuentan a uno dulcemente para amenizarle el viaje, en una lengua mixta de acentos criollos y gallego, cómo vinieron a este país, cuando se casaron, los hijos que tienen y las ganancias que les devorarán por darse una vueltecita para ver La Coruña.

HONGKONG, 6.—Noticias de Hainan dan cuenta de que los nacionalistas chinos han construido una base naval en unas islas situadas frente a la desembocadura del río de las Perlas a 80 kilómetros al suroeste de Hongkong con el fin de intensificar el bloqueo de la costa china. Un portavoz militar británico ha dicho a este respecto que duda que los nacionalistas hayan procedido a la construcción de una base importante, aunque es muy probable que aprovechen estas islas para su

Los nacionalistas pretenden bloquear ahora la costa china

bloqueo. Los informes que se reciben de Formosa aseguran que el jefe del gobierno nacionalista celebra negociaciones con las autoridades del Vietnam para que sean puestos en libertad y enviados a Formosa los millares de soldados chinos que recientemente cruzaron la frontera de Indochina.—Efe.

Pases de LA HACIENDA

Cultivos y Cosechas

temporal antedicho, remediando momentáneamente la situación en lo que se refiere a asegurar las siembras nacidas, facilitar la germinación de la semilla que no había brotado aún, y hacer posible la continuación de la sementera.

Si volvemos la vista a Andalucía y Extremadura, las impresiones son muy semejantes a las que dejamos consignadas con respecto a la Mancha, y no debemos olvidar que también los campos extremeños y andaluces adolecían, hace un año, de falta de humedad. "En esta provincia —nos dicen desde Córdoba— nacen magníficamente los sembrados, y con mucha vida". "La sementera —afirman desde la provincia de Badajoz— se desarrolla pujantemente, habiéndose recobrado después del retraso sufrido a causa de los frios intensos". Las provincias castellano-leonesas continúan evolucionando muy favorablemente, ocurriendo lo propio en Alava, La Rioja, Navarra y Cataluña.

Ninguna inquietud nos asalta en los albores del año nuevo. Prometedor está el campo en las tierras altas y como en las depresiones y en las vegas cruzadas por grandes o pequeños ríos.

El año 1949 se ha despedido en un tono amable para la campaña nacional, y con análogas características hace su entrada en la senda del tiempo el año 1950, que deseamos óptimo para las admirables falanges campesinas, que es lo mismo que anhelar un año venturoso para la nación.

GANADERIA Y PASTOS

zados, el cuadro que ofrece el campo español en los días iniciales del invierno. Nada mejor se podía esperar. Apenas se han producido estabulaciones por causa del mal tiempo. Únicamente las hubo durante poquísimas fechas, en la mitad septentrional del país. Esto no quiere decir que contemos en que todo el invierno ha de ser de blandas temperaturas. Venderán los días crudísimos, los vendavales estremecedores y las terribles ventiscas que aventarán de la campaña todo signo de vida. Llegarán, y es necesario que lleguen, con más o menos violencia, porque la flor de las regiones centrales reclama la que parece pernicioso influencia de esos elementos, pero que, en realidad, benefician a las plantas porque éstas necesitan fortalecer sus raíces y hundirse a profundidad en el subsuelo para afrontar más tarde los rigores atmosféricos. Mientras tanto, sigue desarrollándose sin novedad la paridera en todas partes y confirmando la impresión de que el actual año ganadero se distinguirá por la buena calidad de aquellos productos.

El mercado lanero

Subitamente en Extremadura ha reaccionado el mercado lanero, registrándose mucha animación, que se traduce en abundantes operaciones, por lo cual se aprecia satisfacción entre los poseedores de lana. En la Mancha ha terminado prácticamente la campaña lanera. Durante la tercera decena de diciembre se apreciaba paralización en Córdoba y en Burgos, mientras que en tierras de Avila seguían las transacciones a precios de 28,25 y 28,50 pesetas el kilo.

La exportación de ganado por carretera

En relación con la prohibición que se había establecido de exportar ganado por carretera, de cuya cuestión nos hicimos eco recientemente en estas columnas, nos complacemos en consignar que la prohibición en cuestión ha sido levantada en lo que se refiere al ganado de trabajo o de producción —bueyes y vacas— y ciertos pequeños.

El reportaje de hoy

(Viene de la página 1.)

F. Tessmer, y han tenido en observación a todos los habitantes de las ciudades a que se alude más arriba. Nagasaki con 246.000 habitantes; 221.000 es la población de Hiroshima y 189.000 la de Kuré. Pues bien; este estudio ha durado nueve meses; desde el primero de enero de 1949 al 30 de septiembre del mismo año.

Durante ese tiempo, se tiene nacido cinco mil niños; siete mil en Nagasaki y diez mil en Hiroshima. Nagasaki tiene en la actualidad la misma población que cuando fué arrojada la bomba atómica sobre la ciudad que como se recordará quedó destruida en casi su totalidad. Lo que prueba que han fracasado aquellos que aseguraban que no podía ser habitada debido a los efectos de los rayos atómicos.

Pero hay algo más importante —y consolador—; Los hijos de los que sufrieron los efectos de la bomba atómica no nacen convertidos en monstruos, como se temía. Son seres completamente normales y —lo que es más curioso— incluso más bellos y numerosos que los de la ciudad que no fué blanco de la bomba.

Bien cabe decir aquí que la misericordia de Dios es infinita y que la maldad de los hombres se ha visto truncada una vez más. La naturaleza ha vencido a los sabios. Estos sabios para los cuales podría hasta acusarse, en un nuevo Nuremberg, de crímenes de lesa humanidad.

Sin embargo, una mala cosa se ha observado. Puede la casualidad influir en ello; pero resulta que algunos de los que vivían en Hiroshima durante la guerra están hoy amenazados de ceguera. ¿Motivos? La verdad es que se ignora. Pero alguno lo achaca a los efectos atómicos al cabo del tiempo... Todo pudiera ser. Más lo que está comprobado es que los niños de Hiroshima nacen fuertes y sanos. Y son "desesperantemente normales" (sic).

La Comisión se ha vuelto, con sus observaciones, a los Estados Unidos. En los parques públicos de Hiroshima y de Nagasaki, una joven generación que aún no sabe de odios ni de venganzas. Juega alegre y despreocupada. ¡Y esto ya vale la pena de noticiarlo también con gozo!

José Luis FERNANDEZ-RUA

A QUEL hombre había encontrado en un periódico el mensaje de Navidad del Cardenal Patriarca de Lisboa acerca del Año Santo y del panorama espiritual del mundo, y lo había leído y vuelto a leer. Tanto se abstraía en la lectura que no oyó las doce campanadas del reloj ni el clamoreo que, allá fuera, se alzaba entre la multitud que esperaba el importante momento. Pero, en vez de extinguirse, el sonido de la última campanada entró en el cuarto, creció hasta hacerse atronador y pavoroso. Se materializó como una transparente pompa de jabón que llegase desde la alfombra al techo y entonces se rompió con fragor sin que de ella quedase nada.

Es decir dentro de ella había un hombrecillo y ese sí quedó frente al asombrado individuo, mirándolo con ojos agudos y frios en los que no se adivinaba ni simpatía ni aversión.

El visitado lo contempló, a su vez, curiosamente y, al fin, pareció comprender.

—¡Vaya! —exclamó—. Ya está aquí. Usted no puede ser otro que el Año Nuevo.

—Sí, señor —reconoció el aparecido, sin la menor jactancia—. Soy el 1950. ¿Cómo le va? El hombre no contestó al for-

LA FORJA DEL AÑO

pregunte, para hacer a ustedes la entrevista. ¿Qué propósitos tienen?

—Resulta gracioso... Usted lo sabrá. Por lo pronto, puedo decirle que a todos nos preocupa preferentemente una cuestión. ¿Es usted el año de la nueva guerra, que la humanidad espera y teme? Me convendría mu-

cho una manifestación clara y formal acerca de sus intenciones.

—Sin embargo, son ustedes quienes han de comunicárnoslas. Yo apenas me ofrezco como un saco vacío, y ustedes habrán de llenarme.

—¿De qué? —De hechos, de ideas, de decisiones, de sentimientos, de acciones... Yo las tomo, las registro, las archivo, les doy una de mis fechas y las dejo como legado al futuro. No soy una fatalidad; soy apenas un rótulo.

—En ese caso, nuestra charla

no tendrá interés. Nada puedo decirle. ¿Qué hombre es capaz de fijar para un año su conducta y las consecuencias de su conducta? Estamos aquí... ¡qué se yo!... esperando...; a ver lo que viene... lo que el tiempo nos trae.

El Año Nuevo reprobó con un gesto de disgusto:

—No es verdad. Ustedes son los que me hacen.

De pronto se encolerizó.

—¿Sabe usted lo que pienso? Que los hombres de hoy constituyen una desdichada sociedad y que un año no puede conseguir prez con ustedes. Siempre han sido egoístas, pero ese egoísmo busca ahora en la cobardía un amparo. No se atreven, no ya a combatir la injusticia y la crueldad, sino ni a reprobarla públicamente. Por lo que pudieran ocurrir. El lema es: "No quiero meterme en nada". Se sabe que más de quinientos mil antiguos soldados japoneses están aún secuestrados en Rusia, sin

del Amor y de la Paz. No fué el Cristianismo el que falló, como hilo de vida que se agota; fueron los hombres quienes se apartaron de él, y ya no saben lo que son ni de dónde vienen ni para dónde van. Al negar los derechos de Dios se comprueba que desaparecieron con ellos los de los hombres. La experiencia está hecha y quiera el Señor que ella no acabe en el hecatombe y en el reinado del Anticristo. ¡Qué grande y triste verdad es esa de que los hombres de hoy no saben lo que son, ni de dónde son, ni de dónde vienen ni a dónde van! Yo llevo resignado a ser un simple coleccionista de estupideces humanas, ya que ningún indicio deja que se presenta una inteligente reacción.

El hombre se sentía molesto.

—Bueno, bueno, —rezongó—; creo que usted exagera. Aún no estamos en muy grave apuro. En medio de todo, nuestra civilización funciona.

El índice del Año se posó en otras líneas. El ilustre Patriarca citaba en ellas una frase del rector de la Universidad Católica de Río de Janeiro y la frase dice así:

—Nuestra civilización que moriría de lo que afirma, continúa viviendo de lo que niega.

Por Wenceslao FERNANDEZ FLOREZ